

Dernière mise à jour le 24 avril 2025

Qu'est-ce que l'économie réelle ?

L'économie réelle, de quoi s'agit-il ? Et quels sont ses rapports avec le monde de la finance ?
L'économie réelle se caractérise par une activité de production.

Sommaire

- L'économie réelle, de quoi s'agit-il ?
- Définition.
- L'économie réelle et la finance
- Différence entre économie financière et économie réelle
- Passerelle entre économie financière et économie réelle
- Pourquoi et comment investir ?
- Investir dans l'économie réelle
- Comment investir ?
- L'économie réelle versus l'économie financière
- L'économie réelle et l'économie financière

L'économie réelle, de quoi s'agit-il ?

Et quels sont ses rapports avec le monde de la finance ?

L'économie réelle se caractérise par une activité de production.

Elle fait référence à la production et la distribution de biens et de services. Il s'agit d'activités répondant à des besoins, et donnant lieu à des échanges de marchandises. L'ensemble des activités industrielles, agricoles, et des services, est impacté.

Définition.

L'économie réelle englobe les activités qui produisent des biens et des services palpables, perceptibles.

Elle crée des emplois, et génère du chiffre d'affaires.

Les échanges d'argent donnent lieu à prestations, ou à livraison de produits. La chaîne de production a fait appel à l'achat de matières premières, entrant dans la fabrication.

Le monde réel est-il opposé à celui de la finance ?

L'économie réelle et la finance

La finance fait référence à l'argent. Elle correspond aux investissements financiers, avec les domaines bancaires, les marchés financiers et les assurances.

« Main Street et Wall Street »

« Main Street », ou dans sa traduction « rue principale » fait référence à l'économie réelle.

« Wall Street », la rue où se trouve la Bourse fait référence, quant à elle au monde de la finance.

Différence entre économie financière et économie réelle

L'économie financière renvoie aux activités de la Bourse et des marchés financiers sur lesquels s'échangent des produits financiers, actions, des obligations, des titres d'OPC (Organismes de Placement Collectif).

La finance au service de l'économie réelle

La finance a, un rôle dans l'essor de l'économie réelle, dont elle contribue au financement.

Passerelle entre économie financière et économie réelle

Les obligations ou les emprunts d'état.

Si une entreprise a besoin de capitaux, elle peut émettre des obligations. Elle peut emprunter pour se développer. Un épargnant va investir sur les marchés financiers en les achetant.

Les obligations émises sont achetées et échangées sur les marchés financiers.

Les entreprises peuvent se financer par la vente d'actions sur les marchés boursiers ou en émettant des obligations.

Pourquoi et comment investir ?

Investir dans cette économie a un côté tangible. La réalité économique est marquée par ces investissements.

Investir dans l'économie réelle

- C'est donner un sens à son investissement. C'est participer au développement des entreprises du territoire, à la création d'emplois. C'est investir au plus près de ses convictions, ses valeurs et ses engagements.
- C'est comprendre comment est utilisé, son investissement.
- C'est diversifier son patrimoine et dynamiser ses investissements, tout en plaçant une partie de son épargne dans des investissements traditionnels moins risqués.
- C'est avoir un impact positif sur la création de richesses et l'emploi à une.

Comme tout investissement, potentiellement porteur sur le long terme, les sommes investies peuvent subir des pertes. La notion de risque est une notion à prendre en compte.

Comment investir?

Différents vecteurs d'investissement pour investir dans l'économie réelle :

- Acheter des actions, de grandes sociétés ou de petites et moyennes entreprises (PME) et entreprises de taille intermédiaire (ETI) non cotées en bourse.
- Le financement participatif, ou crowdfunding qui permet de financer un projet entrepreneurial.
- Les fonds de private equity, de capital-investissement, de capital-risque ou fonds commun de placement à risques.
- En prenant des parts dans un fonds qui investit dans des sociétés non cotées en bourse, c'est leur permettre d'assurer leur lancement et leur croissance.

Cela a un impact sur l'environnement économique. C'est soutenir l'économie en permettant d'accompagner la croissance des entreprises, financer ses projets de développement.

L'économie réelle versus l'économie financière

L'économie financière ne participe pas, directement, à une activité de production de biens et de services.

Elle se compose d'actions, d'obligations de fonds de placements et autres instruments financiers.

L'économie réelle et l'économie financière

Les liens entre l'économie réelle et l'économie financière sont présents. Leur interaction passe par l'intermédiation de l'un au

profit de l'autre.

Les établissements financiers, sont les intermédiaires entre les épargnants et les emprunteurs.

Les fonds sont collectés auprès des épargnants. Puis ils sont prêtés aux acteurs économiques qui en ont besoin. Les fonds servent à l'investissement et la consommation

Conclusion

Investir dans l'économie réelle, c'est participer au financement des entreprises, et les accompagner dans leur croissance. La finance soutient l'économie réelle, en lui fournissant les financements.

Comme pour tout investissement, il existe un risque de perte en capital.